



橘小学校ホームページの  
QRコードです。

# 「輝け！橘っ子」通信

学校教育目標「ともに生きる力としなやかに伸びる力を持ち、たくましく夢を追求する児童の育成」  
めざす学校「笑顔・あいさつ・思いやりがあふれる楽しい学校」

先週、10月21日(月)の全校朝会では、最近あった、橘っ子の素晴らしい行いについて、全校児童に紹介しました。一つ目は、朝の登校途中、道路脇に落ちていたゴミを拾ってくれた1年生と3年生の児童の事です。桜坂の下で児童の登校を見守る私に、紙ゴミとペットボトルの空き容器を「これ、落ちていました」と見せてくれました。後期始業式で子どもたちには「これまでより少し難しいことに挑戦してほしい」と伝えただけでしたが、しっかりと実践してくれて本当に嬉しく思いました。「ゴミを見過ごさずに、進んで拾おう」という気持ちがあるからこそできる行動です。

二つ目は、10月12日(土)の徳島新聞朝刊「読者の手紙」欄に掲載された、3年生と5年生の兄弟児童の素敵な行動です。「9月16日の敬老の日に、いつも登下校中挨拶をしてくれる兄弟から、『敬老の日のプレゼント』として思いがけずケーキをいただき、とても嬉しかった」という内容の投書でしたが、これは町内にお住まいで、長年、登下校中の橘っ子を見守り、声をかけてくださってきた計盛義子さんが書かれたものです。いつもお世話になっている地域の方に感謝の気持ちを伝えることができるのは、本当に素晴らしいことです。

このように、「町をきれいにしよう」「お世話になっている地域の方に感謝の気持ちを伝えよう」という心が橘っ子に育ってきていることを大変嬉しく、また頼もしく思います。この話をした翌日には、早速朝の登校中に1年生や2年生の子どもたちがゴミを拾ってきてくれました。「よい行いを真似したい」と素直な気持ちで行動にうつす橘っ子は素晴らしいです。今後も「笑顔・あいさつ・思いやり」日本一の学校を目指して、子どもたちと一緒にがんばりたいと思います。

## パラスリートによる講演会を実施しました！

10月22日(火)、車いすテニス元日本代表の選手の岡部裕子さんをお招きして、4・5・6年生を対象に「パラスリートによる講演会」を実施しました。岡部さんは北京、ロンドン、パラリンピックに連続出場され、世界ランキング最高位、シングルス16位、ダブルス13位と活躍されました。引退された後も、車いすテニスの魅力を広めるため、また、パラスポーツを広く普及させるために広く活躍されています。

当日は、まず、車いすテニスの実技体験をさせていただき、続いて「自分らしく生きる」と題してお話をいただきました。子どもたちは、車いすテニス用の車いすの操作に悪戦苦闘しながらも、ラケットを握りボールを打つことを楽しんでいました。続くお話の中で岡部さんは、「私は歩けなくなったけど他のことは何でも自分でできます。夢を諦めず自分らしく生きたい」と思っ頑張ってきました」と強く子どもたちに語りかけられました。そして、夢をもって自分らしく生きるためには「自分を知ること」「チャンスをつかむ準備をすること」「自分で考えて決めること」「大事なことはちゃんと伝えること」「社会の一員として努力すること」が大切だと教えてくださいました。子どもたちは、食い入るように岡部さんの話に耳を傾け、頷いていました。

子どもたちには、岡部さんのようにしっかりと夢や目標を持ち、それを叶えるために決してあきらめることなく挑戦し続ける生き方をしてほしいと願います。



車いすで折り消しリレー。



車いす操作のポイントを話す岡部さん。

## 4年生で人権の研究授業を実施しました！

10月24日(木)2校時、4年生で「『いじめ』を考える」をテーマに、人権の研究授業を実施しました。授業で用いた資料「『いじめ』なんてしたくない」には、「いじめ」と自分とのかかわりに気づかせるために、教室での様々な「いじめ」の様子が一枚の絵に描かれています。子どもたちは、「いじめ」には、加害者・被害者・観衆・傍観者という立場があることを知り、その後、「いじめを感じる場面」を資料から見つけていきましたが、全員が真剣に考え、「いじめを感じる場面」について発表できました。授業のまとめでは、「いじめは何があっても認めてはいけない」「観衆や傍観者にならず加害者とめる」「被害者に声をかける」といった声が聞かれました。

これから人権学習を積み重ね、4年生の学級目標「笑顔いっぱい4年生」を達成するために、「いじめ」や「差別」をなくす仲間づくりを継続していきたいと思えます。



この絵の中どんないじめがあるかな？



隣の席の友達と相談してみよう。



ここに悲そうな顔している人がいます。



いじめがあったときどうするか発表

## 徳島県小学校陸上運動記録会、がんばりました！

10月26日(土)、鳴門市の「ポカリスエットスタジアム」で、徳島県小学校陸上運動記録会がありました。本校から参加した6年生の尾〇さんと武〇さんは、県下各地から集まった他校の子どもたちと共に実力をしっかりと発揮することができました。



ソフトボール投げに出場した武〇さん。



100メートル走に出場した尾〇さん。

## 教育実習、お疲れ様でした！

10月15日(火)から本校で教育実習に取り組んできた松〇さんの実習が本日で終了しました。約2週間、子どもたち一人一人に優しく声をかけ、休み時間には全力で一緒に遊んでくれました。5年生では、算数の授業にも挑戦しました。子どもたちとの信頼関係もばっちりです。将来素晴らしい先生になってくれると確信しています。お疲れ様でした。全校朝会で話す松〇さん→

